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Aos dois dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro 

da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo pela plataforma 

do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de São Pedro da 

Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício Hanauer solicitou ao 

Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da chamada nominal dos 

Vereadores para a verificação de quórum, em seguida realizou a votação da 

Ata da Sessão anterior de número 07/2024, que foi encaminhada em formato 

PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de todos os vereadores, 

colocada em discussão e votação, foi aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, o Secretário André Mallmann realizou a leitura das 

correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei n° 29/2024, recebido 

em regime de urgência, que autoriza a contratação emergencial de excepcional 

interesse público de 01 (um) fiscal sanitarista e do meio ambiente e dá outras 

providências, Projeto de Lei n° 30/2024, recebido em regime de urgência, que 

autoriza o Poder Executivo a recuperar, através de contribuição de melhoria, o 

percentual do custo de execução das obras de pavimentação da Rua Jacob 

Loff e dá outras providências, Projeto de Lei nº 24/2024, que autoriza a 

abertura de credito adicional especial, Projeto de Lei nº 25/2024, que cria a 

função pública de agente visitador e autoriza o Poder Executivo a contratar em 

caráter emergencial, de excepcional interesse público na forma do artigo 37, 

inciso IX da Constituição Federal, de 01 (um) profissional para atuação como 

visitador no programa PIM e dá outras providências, Projeto de Lei nº 26/2024, 

que autoriza a abertura de crédito adicional especial, Projeto de Lei nº 

28/2024, que autoriza a abertura de crédito adicional especial, Projeto de Lei 

nº 31/2024, que autoriza o Poder Executivo a receber em doação de Alberto 
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Inácio Stein e esposa, o imóvel que descreve e dá outras providências, Projeto 

de Lei nº 32/2024, que autoriza o Poder Executivo a receber em doação de Ildo 

José Werner e esposa, o imóvel que descreve e dá outras providências, 

Projeto de Lei nº 33/2024, que autoriza o Poder Executivo a receber em 

doação de Vicente Luís Mallmann e Venício Pedro Mallmann, o imóvel que 

descreve e dá outras providências, Projeto de Lei nº 34/2024, que autoriza o 

Poder Executivo a receber em doação de Marco André Stein o imóvel que 

descreve e dá outras providências, Projeto de Lei nº 35/2024, que autoriza o 

Poder Executivo a receber em doação de Lismael Virgilio Mallmann o imóvel 

que descreve e dá outras providências, Projeto de Lei nº 36/2024, que autoriza 

o Poder Executivo a receber em doação de Laércio Antônio Mallmann o imóvel 

que descreve e dá outras providências e Ofício do CLJ, em seguida realizou a 

leitura das correspondências expedidas onde havia um convite ao Vice-Prefeito 

Luiz Augusto Hartmann, ofícios de nºs 09 e 10/2024 ao Gabinete da Prefeita 

Municipal,  Pedido de Providência nº 05/2024, de autoria do Vereador José 

Gustavo Rech, assunto: “Providência: Acrescentar dois tubos no bueiro da Rua 

Alfredo Reichert.”. Conforme a ordem do dia o Presidente Patrício Hanauer 

colocou os pedidos de urgência aos Projetos de Lei 29 e 30/2024 em discussão 

e votação, foram aprovados por unanimidade. Após o Secretário André 

Mallmann realizou a leitura dos pareceres da Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação referente aos Projetos de Lei números 27, 29, e 30/2024, todos com 

pareceres favoráveis a aprovação a tramitação da matéria, colocados os 

Projetos de Lei números 27, 29, e 30/2024, em discussão e votação simbólica, 

foram aprovados os três projetos por unanimidade. Em seguida, o Presidente 

convidou o Vice-Prefeito Municipal para fazer o uso da palavra na tribuna. O 

Vice-Prefeito e Secretário Municipal Luiz Augusto Hartmann explanou 

sobre as obras que aconteceram, que estão acontecendo e que irão acontecer 

ao longo do ano, colocou que irá ser realizado a pavimentação da Rua Três 
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Pinheiros na comunidade de Limpado, já realizada a reunião na comunidade, a 

obra compreende a 1km 690metros, dividida em quatro etapas, primeira etapa 

já licitada e empresa que venceu o certame é a Plano Norte, no momento 

aguardando liberação da Caixa Federal do valor para ser iniciado a obra, e a 

segunda etapa vai ser de recursos próprios do Município, mas duas etapas de 

emendas parlamentares, a outra obra que será realizada de pavimentação na 

Linha Babilônia, haverá amanhã a reunião na comunidade, que é na Estrada 

Geral, compreende 1.113 metros será realizada com recursos próprios do 

Município, e ainda a obra da Estrada do Campestre no trevo, na divisa com o 

Município de Salvador do Sul total de 843 metros com recurso do Governo do 

Estado de 1 milhão de reais do Programa Pavimenta e o restante com recurso 

próprio do município. Na Vila Seca conforme foi colocado, disse que esteve 

visitando hoje com a Prefeita, obra da Rua Jacob Loff que será feita de PVS, já 

será aberta a licitação. O Ginásio de Campestre Alto com valor de trezentos mil 

reais para realizar o PPCI a quadra, a rede e a iluminação. Colocou que já está 

em andamento a licitação para as horas máquina de escavadeira hidráulica. 

Outra obra, na Rua Hugo Hommerding que foi contemplado por uma emenda 

parlamentar do Senador Paim de quatrocentos mil reais, que será utilizado na 

primeira etapa do projeto desta rua. Ainda, outra obra é a da quadra de esportes 

perto da academia da saúde, obra já licitada, no valor de cento e vinte e nove 

mil reais. Temos ainda a obra do Campo do São Pedro iniciada na semana 

passada recurso de quinhentos e setenta mil reais. O Posto de Saúde foi um 

presente recebido do programa PAC do Governo Federal, que vai fazer jus a 

um grande sonho de todos os munícipes, será naquela área adquirida em 2022, 

em frente a rótula, será uma obra de R$2.463.000,00 uma obra que irá 

contemplar a saúde de todo o município. Disse que no Morro Jahn já estão 

desde fevereiro realizando o alargamento de toda a via, serão colocados 83 

metros de nova canalização, as empresas que venceram o certame das 

licitações de tubos, estão começando a entregar o material, pediu mais prazo, 
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conforme vai chegando o material vão instalando. Disse que foi licitado brita 

uma quantidade expressiva de 5 mil toneladas, agora estão começando a 

retirar. O material hidráulico, será adquirido 6 mil metros de tubulação, um 

pouco mais criteriosa, toda obra de asfalto é colocado dos dois lado para não 

haver mais problemas de fazer travessias, abrir o asfalto, então isso é uma 

demanda mais criteriosa, ressaltou que pede paciência, pois os prazos são 

mais longos do que a gente pensa, explicou que para atender a um pedido do 

vereador Gelson, não foi atendido antes, pois a empresa que venceu a tinta 

amarela  é de Gravataí e a tinta branca de uma empresa de Curitiba, pensem 

até se fazer essa logística no município, tem o prazo de entrega mais os 30 

dias. Agradeceu o convite, agradeceu a Colenda Câmara por atender os 

pedidos da Secretaria de brevidade, disse que esteve à frente da Secretaria 

nestes 7 anos e devido aos prazos eleitorais, estará se exonerando da 

Secretaria de Obras a partir da sexta-feira,  onde irá assumir em seu lugar o 

Secretário da Agricultura Leonardo Löff, agradeceu aos vereadores pela 

compreensão, aos colegas Secretários, aos funcionários da Prefeitura, em 

especial aos da Secretária Municipal de Obras, disse que estamos bem 

atendidos no quesito de funcionários, independente de Secretarias, o município 

de São Pedro é um exemplo para muitos outros. Colocou que a parceria do 

Legislativo com o Executivo faz o Município crescer. O Vereador Carlos 

Adriano Schlindwein disse que as colocações foram esclarecedoras, 

percebe-se que o Município novamente vai virar um canteiro de obras como já 

havia acontecido em anos anteriores,  pediu para o Secretário de Obras se for 

possível prever quando a obra do asfalto da Linha Babilônia vai iniciar, 

lembrando também que você disse que será realizado a obra lá e esqueceu de 

mencionar que foi recebido recurso do Deputado Federal Alceu Moreira, 

solicitou se pode dar a informação de previsão de início da obra. O Vice-Prefeito 

Luiz Augusto Hartmann colocou que de manhã conversou com a Prefeita, o 

projeto passou por todo o crivo ambiental e a partir da semana que vem será 
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iniciado o processo licitatório, uma obra toda no valor de R$1.540.000,00 na 

tabela Sinape. A Vereadora Rejane Maria Mallmann questionou como está a 

situação das casas populares, as pessoas perguntam muito isso. O Vice 

Prefeito disse que o programa habitacional das casas populares está tudo 

pronto, foi feita toda a divisão dos lotes, todos os 16 lotes estão escriturados, 

aprovou pelo meio ambiente, o que nos emperra é por que estamos em um ano 

eleitoral, e nos anos eleitorais não se pode fazer essa divisão de lotes e por 

isso que esse ano devido ao ano eleitoral, não vai ser feito a distribuição desses 

terrenos, no ano passado foi feito todo o levantamento, foi passado no registro 

de imóveis, o setor ambiental aprovou fossa filtro e sumidor para todos os 

loteamentos, rede de luz agua, tudo aprovado, devido à demora do tramite para 

as escrituras, acabou chegando em dezembro, como virou o ano, neste ano 

não se pode fazer o termo de cessão. O Vereador André Mallmann ressaltou 

que todas essas obras que vão acontecer, posto de saúde, obras em todas as 

comunidade, Campestre, Limpado, Linha Babilônia, Vila Seca, ressaltou esse 

conjunto de obras, que acontece pela parceria que se tem em todos os 

aspectos, como Legislativo, Executivo, com os Deputados que estão sempre 

ajudando, os vereadores que não são situação, mas que trabalham por São 

Pedro e trazem recursos, quando se trabalha desta forma em prol do coletivo, 

os resultados aparecem, é muito gratificante fazer parte disso e ver que tudo 

isso dá resultado e quem vai colher esses frutos é a população de São Pedro 

da Serra, agradeceu por todo trabalho que fez a frente da Secretária por todos 

esses anos. A Vereadora Graciele Schmitz Werner agradeceu a atenção do 

Vice Prefeito por vir fazer o esclarecimento, da mesma forma, dos pedidos que 

sempre foram feitos para a Secretaria, sempre muito bem atendidos, uma 

pessoa espontânea, dedicada, parceira, dessa forma que temos que trabalhar 

pro nosso Município seguir, comentou sobre o pedido de melhoria na Rua 

Leopoldo Dahmer, sabe que na sexta não vai estar mais responsável pela 

pasta, mas disse que a Câmara de Vereadores gostaria muito que Leonardo 
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que vai assumir a Secretaria desse uma atenção especial, disse que foi 

conferir, e realmente é uma pena termos ruas no Município nessa situação, 

acredita que primeiramente poderia realizar uma melhoria com britas para 

depois mais adiante então ver uma outra forma, um pedido seu como de todos 

os colegas, que foi lido hoje à noite, esclareceu que foi um pedido de uma 

moradora que enviou para a Câmara a solicitação e desta forma, todos 

vereadores solicitaram juntos para a Secretaria de Obras. Colocou como 

estavam falando do loteamento popular, quando a família Schmitz fez a doação 

da área verde lá, ela justo fica ao lado dessa área popular, disse que gostaria 

muito que isso vocês cuidassem com bons olhos e realmente aproveitassem 

para a comunidade de São Pedro da Serra, pois acredita ser uma área nobre e 

pode ser bem aproveitada, um pedido seu em nome da família. Perguntou 

sobre a academia que foi retirada da praça do Centro, por muito tempo ficou 

atirada no pátio atrás do Ginásio, disse não saber que fim ela teve agora, disse 

que poderia ser recolocada ou na Vila Nova, na Linha Babilônia ou na Vila Seca 

para as pessoas poderem usar ela, pois temos pracinhas bonitas nesses 

lugares, com lugares amplos, assim os pais já aproveitam também quando 

levam seus filhos. Agradeceu ao Vice Prefeito, desejou uma boa sorte e que 

sempre continuem sendo parceiros no Município. O Presidente Patrício 

Hanauer agradeceu ao Vice Prefeito, que sempre que solicitado a sua vinda a 

Câmara, sempre muito bem atendido, como hoje, desejou uma boa sorte, 

sucesso na sua caminhada, disse que sempre fala, que em todos esses anos 

em São Pedro da Serra ele nunca teve um Secretário tão competente como o 

Senhor, disse que todos o elogiam muito, é muito bom ter você a frente da 

Secretaria. Nas explicações pessoais: o Vereador Daniel Inácio Reichert 

comentou referente a obra do asfalto de Linha Babilônia, como foi comentado 

pelo colegas que foi recebido a emenda do Deputado Alceu Moreira, então 

também colocar o Deputado Luiz Carlos Busato nesta lista que conforme 

tivemos a conversa com o Executivo, foi conseguido a emenda de 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

R$150.000,00 e tinham decido colocar isso no campo do São Pedro, mas 

conforme tratativas com o Executivo então esse dinheiro também será usado 

na obra de pavimentação da Linha Babilônia, para poder completar a obra lá, 

disse que ficam feliz em poder ajudar com esse valor. O Presidente passou a 

palavra para o Vice Prefeito que então respondeu ao Daniel que sempre é bom 

receber emendas, independente do partido, parabenizou o partido que ele 

representa e dizer que a localidade tem o anseio muito grande por essa obra 

vem bem a calhar como foi conversado na negociação de abrir mão de colocar 

esta emenda no ginásio de esportes, lá vai ser colocado uma cozinha, é 

simplesmente uma troca de valores, os R$150.000,00 do Luiz Carlos Busato 

vai ser usado na obra da Linha Babilônia e depois quando o projeto estiver 

pronto da cozinha e da área do ginásio então sai do recurso do Município, disse 

que sempre prezou pelo Município, quando esteve no Legislativo também. 

Colocou que na semana passada foi recebido uma emenda no valor de 

R$100.000,00 em recurso livre do Deputado Darci Pompeo de Mattos, disse 

que bom esses recursos sempre são bem investidos, como o Carlos perguntou 

antes, essa obra vai sair do papel a partir da semana que vem já vai estar 

publicado no diário oficial, antes do mês de junho. O Vereador Daniel Inácio 

Reichert agradeceu por sempre atender os pedidos dos vereadores. Colocou 

que nesta semana o Executivo comprou ar condicionados para escola, muito 

importante, parabenizou o Executivo. O Vereador José Gustavo Rech 

realizou a leitura de uma carta, escrita por ele, comunicando que se desfiliou 

do partido do MDB, o qual se dedicou por 7 anos, muito trabalho e muita 

conquista, disse que após fatos ocorridos no final do ano passado, fez com que 

começasse a desgostar, colocou que foi presidente da Câmara no ano passado 

e não foi chamado nem sequer uma vez para falar sobre projetos que eram 

encaminhados, ao contrário dos outros que sempre eram chamados para 

explicar os projetos, desta forma percebeu que não cabe mais continuar 

valorizando muito o trabalho em equipe, mas infelizmente não ocorreria mais, 
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pelo menos foi o que sentimos, tanto a Meri que também saiu do partido como 

ele, disse que estão muito tristes com os ocorridos, mas o objetivo sempre foi 

e sempre será trabalhar por São Pedro da Serra, independente do partido 

político vinculado, pois o partido é somente uma sigla, quem faz acontecer 

somos nós que somos eleitos pelo povo, agradeceu ao MDB, mas agora 

seguirá em outro partido no União Brasil, ao qual disse que se filiando pretende 

continuar minha caminhada servindo a população, ao município, buscando 

assim, através de outros meios agora de um novo partido, recursos para dar 

continuidade no trabalho que vem sendo feito, sem tirar méritos de ninguém, 

agradeceu a todos, e agradeceu ao partido União Brasil o qual fará parte agora. 

O Vereador Gelson José Bard agradeceu ao trabalho do Vice Prefeito, disse 

que várias vezes foram feitos pedidos, como já disse muitas vezes nem fez 

pedido pela Câmara e conversou diretamente com o Secretário, isso também 

é louvável, disse que também já foi Secretário e sabe como é, as vezes não se 

consegue fazer tudo, as vezes temos que ter paciência, pois o bom trabalho se 

reflete com tempo favorável para fazer, tudo tem que ajudar, questionou qual o 

valor de recurso próprio que será investido na obra de Linha Babilônia, o Vice 

Prefeito disse que não consegue dizer o valor ao certo, mas é 

aproximadamente R$800.000,00, pois a obra pela tabela sinape está orçada 

em R$1.540.000,00. O Vereador Gelson José Bard lamentou que a obra de 

Morro Jahn não está incluída na lista, pois o pessoal cobra hoje. Colocou que 

sempre usam como vereador do Município e não do partido, disse que nos 

últimos anos veio muitos recursos parlamentar e do Governo do Estado, muitas 

obras através do Governo do Estado como o pavimenta I o pavimenta II, no 

centro da cidadania veio um bom recurso também do ilumina, e o programa 

avançar, agradecer as pessoas que conseguir junto ao Deputado Darci 

Pompeo de Mattos esses cem mil reais, sempre é bem-vindo e bem investido. 

Desejou ao colega Gustavo que tenha êxito e sucesso no novo partido, mas 

como ele disse partido se tem, mas se trabalha pelo Município. O Vereador 
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Roque Weimann agradeceu ao Vice Prefeito como Secretário, disse que ele é 

uma pessoa fantástica, quando solicita ele está atendendo as pessoas. 

Agradeceu também ao Executivo pelo esforço realizado para acontecer o 

asfalto na comunidade de limpado, pediu um pouco de paciência que não 

podemos atender a todos de uma vez só, mas daqui a uns anos todos terão 

asfalto. O Presidente Patrício Hanauer complementou a fala do vereador 

Roque, sobre ter paciência, os projetos de asfalto, são projetos caríssimos e 

sim gastaríamos se tivesse como, tem certeza absoluta que o Poder Executivo 

iria levar esse projeto na frente da casa de cada um, mas importante a gente 

perceber que estes projetos estão avançando, estão acontecendo, e cedo ou 

tarde quem ainda não foi contemplado irá ser, se não for com asfalto será com 

pvs, temos que dar tempo ao tempo, não torcer contra se a localidade vizinha 

é contemplada, pois o que está feito, está feito. Disse que gostaria de falar 

sobre o posto de saúde, pois foi uma coisa que chamou atenção, quando fomos 

contemplados, pois a um ano atrás aqui nesta casa aqui nessa casa foi 

aprovado essa área que foi adquirida, disse que sim lá na frente se visou fazer 

um posto de saúde neste local, mas ninguém esperava que tão cedo iriamos 

começar a construir este sonho, é muito importante essa visão hoje que o Poder 

Executivo tem hoje, junto com nós, pois contribuímos com demandas e 

opiniões, como é importante olhar lá na frente, isso indiferentemente quem 

estiver aí ao longo dos próximos anos que continue com essa visão pro futuro, 

pois as coisas vão acontecendo e precisamos estar preparados, se não 

estivermos preparados a gente acaba perdendo as oportunidades. O vereador 

Gelson José Bard falou que o ofício que havia encaminhado referente a 

palavra pare no trevo de Vila Nova, mesmo que o Secretário irá ser a última 

semana, pediu para que intensifique o pedido da colocação das placas, acredita 

que isso seja muito importante, vemos muitas pessoas vindo muito rápido lá, 

agradeceu pela pintura realizada no local. O vice Prefeito respondeu que as 

placas de 40km/h já foram colocadas nos três sentidos, a pintura de pare 
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também, falta somente ainda o limitador que será colocado no local. Agradeceu 

a Prefeita pela oportunidade de ter escolhido como Secretário, disse como é 

bom trabalhar para o Município, é uma história que a gente deixa, daqui uns 

anos, nossos filhos e netos, verão nos quadros, que fizemos parte dessa 

história, colocou que só tem agradecer, pediu desculpas caso não tenha 

atendido algum pedido de algum munícipe, como o vereador Gelson disse não 

é fácil conseguir pessoas para vida pública, as demandas são grandes, as 

responsabilidades, e tudo tem que ter projeto, citou de exemplo, que se os 

vereadores não tivessem aprovado a compra da área, não teria destino para 

colocar o projeto do novo posto de saúde, foram poucos comtemplados no 

Estado, duas ou três unidades em todo o Estado, estamos muito felizes, pois 

vai abranger todas as pessoas do Município, agradeceu o convite. O Vereador 

André Mallmann disse que gostaria de complementar essa conversa, de ter 

projetos prontos, de lançar futuro, coisas que estamos pensando hoje, talvez 

vamos colher daqui a dois três anos, sementes que foram plantadas lá trás, 

hoje estão sendo colhidas em todas obras citadas, isso é a grande missão 

temos aqui, plantar as sementes para que no futuro possa estar colhendo os 

frutos e os projetos se tornando realidade, também temos que deixar bem claro 

para toda população, que todos esses projetos que estão acontecendo sem 

exceção nenhuma, estão acontecendo com recursos dos Deputados e recursos 

próprios, não se tem em nenhum projeto desses nenhum tipo de empréstimo, 

colocou que muitas vezes vemos em outros municípios obras acontecendo em 

via de empréstimos que devem ser pagos em Administrações futuras, próximos 

gestores, poderão começar a gerenciar sem dívidas, o que considera 

importantíssimo, por que então cada um está livre para buscar suas 

contribuições para o Município. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente 

agradeceu a presença de todos, e encerrou a Sessão, e que para constar foi 

lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme vai assinada por todos 

os vereadores. São Pedro da Serra, 02 de abril de 2024. 


